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“Una de las mayores 
satisfacciones, tanto 
para mí como para 
la directiva, ha sido 
lograr que el club 
cuente con fútbol 
femenino. Un logro 
que no fue nada fácil 
alcanzar porque 
estuvimos tres o 
cuatro temporadas 
intentándolo”

La frase

26
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28
CONTRA

La imagenLa imagen La central petre-
rense, Paula Arcos 
Poveda, ha firma-
do un contrato de 
dos años con el 
vigente campeón 
de la Champions, 
el equipo noruego 
del Vipers Kris-
tiansand. Arcos 
proviene del club 
español Super 
Amara Bera Bera, 
que esta tempora-
da ha jugado en la 
Liga Europea EHF, 
donde marcó 14 
goles en dos par-
tidos.

Para que las tornas cambiaran a nivel político en Petrer en las pa-
sadas elecciones municipales tenían que coincidir dos factores, 
ambos realmente difíciles de imaginar si la referencia era lo acon-
tecido en los comicios de 2019. En primer lugar, el Partido Socia-
lista tenía que dase un batacazo supino para perder la mayoría 
absoluta y, eso, queridos lectores, siendo realistas, era algo muy 
complicado, por no decir imposible, sobre todo porque el Petrer 
actual nada tiene que ver con el de hace cuatro años por los pro-
yectos desarrollados y en desarrollo que ha capitalizado el equipo 
liderado por Irene Navarro Díaz. En segundo lugar, el Partido Po-
pular debía dar un giro radical a la intención de voto buscando el 
efecto Paco Ponce, un hombre que ya ejerció en la política local 
en el pasado y con una trayectoria profesional inmaculada en el 
campo de la medicina y la gestión en la dirección general de la 
consejería de Sanidad en Murcia. Su aval era evidente y de peso, 
aunque insuficiente para poder derrocar al PSOE en nuestra po-
blación. Eso sí, tampoco se puede considerar un fracaso su con-
currencia habida cuenta el incremento en la obtención de ediles, 
dejando la cifra en 8. 
Las dos plazas restantes a repartir en el Consistorio petrerense 
fueron a parar a la coalición EU+Copromís, quedando como esta-
ba y con Rafa Masiá al frente, y a VOX, que irrumpe en el panora-
ma político local por primera vez de la mano de Eva Castelló. 
Fuera de la ecuación quedaron Ciudadanos, que ha pagado cara 
la factura del revuelo vivido a lo largo y ancho de la legislatura que 
terminó con la fuga de sus dos concejales, situación irremontable 
para la candidata Lucía Muñoz, y Podem Petrer cuyo protagonis-
mo ha perdido mucho peso desde que se quedaron sin presencia 
municipal, tendencia que el joven Sixto Egido tampoco ha podido 
revertir. 
En resumidas cuentas, los petrerenses han votado y decidido el 
reparto del pastel. Ahora, les toca a ellos, a nuestros políticos 
electos, tomar las riendas del Ayuntamiento y trabajar por el 
bienestar de sus ciudadanos.
Un saludo a todos
LRN

Sin sorpresas
EDITORIAL
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El Partido Socialista Obrero  Español 
de Petrer revalida su mayoría abso-
luta obteniendo 11 concejales, dos 
menos que en 2019. El PP mejora sus 
últimos resultados con 3 concejales 
más y obteniendo 8, EU+Compromís 
sigue con un edil, la formación VOX 
entra a formar parte de la Corpora-
ción y Ciudadanos desaparece del 
panorama municipal

El Partido Socialista volverá a go-
bernar con mayoría absoluta en la 
próxima legislatura tras obtener 11 
concejales. A pesar de perder dos 
concejales en relación con la anterior 
legislatura, las muestras de alegría 
vividas en la sede del PSOE se suce-
dieron desde el momento en que se 
confirmó, de manera provisional, esa 
renovación de la mayoría absoluta. 
Por su parte, el Partido Popular ha 

El PSOE revalida la mayoría absoluta aunque pierde 
dos concejales

obtenido ocho concejales con lo que 
incrementa el número de ediles en 
relación con la anterior legislatura, en 
la que tuvo  5 concejales. En cuanto 
a la coalición Esquerra Unida+Com-
promís, renueva su concejal al volver 
a obtener 1 representante de cara a 
la próxima corporación. Otro de los 
grandes protagonistas de la noche 
fue VOX que obtuvo, por primera 
vez, representación en el consistorio 
municipal, no así Ciudadanos que se 
queda sin ningún concejal y, por tan-
to, pierde los dos que tenía en la an-
terior legislatura.
Respecto a la participación, en esta 
convocatoria ejercieron su derecho 
a voto el 66,11% de los electores, es 
decir, 18.018 personas de un total de 
27.253. Una participación seis puntos 
más alta que en la convocatoria de 
2019 que registró un 60,61%

La composición y las caras de la nueva 
Corporación son: 
Partido Socialista, con 8.254 votos y 
un 46,29% lo configuran: Irene Navarro 
Díaz, Fernando Portillo Esteve, Patricia 
Martínez Carbonell, David Morcillo Gar-
cía, Sabina Sendra Marco, Ramón Poveda 
Bernabé, Aída Tortosa Medina, Fernando 
Díaz Almazán, Juana Ochoa Cano, Ale-
jandro Ruiz Cortés y Ana Tortosa Bañón. 
Partido Popular, obteniendo 6.215 vo-
tos con un 34,85%, lo forman, Paco 
Ponce Lorenzo, Beatriz Pérez, José F. 
Pérez, Silvia Payá, Amancio Guerrero, 
Francisco Javier García, Nuria Chorro y 
Víctor Sales.
EU+Compromís, con 1.348 votos y un 
porcentaje del 7,55%, lo compondrá, 
Rafael Masiá Espí.
Vox, con 1.215 votos y un porcentaje 
del 6,81%, estará compuesto por Eva 
Gloria Castelló Planelles.
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LA NUEVA CORPORACIÓN MUNICIPAL 

Irene Navarro Díaz - PSOE

David Morcillo García - PSOE

Aida Tortosa Medina - PSOE

Alejandro Ruiz Cortés - PSOE

Beatriz Pérez Requena - PP

Amancio Guerrero Romero - PP

Víctor Sales Navarro - PP

Fernando Portillo Esteve - PSOE

Sabina Sendra Marco - PSOE

Fernando Díaz Almazán - PSOE

Ana Tortosa Bañón - PSOE

José Francisco Pérez Amat - PP

Francisco Javier García González - PP

Rafael Masiá Espí - EU+COMPROMÍS

Patricia Martínez Carbonell - PSOE

Ramón Poveda Bernabé - PSOE

Juana Ochoa Cano - PSOE

Francisco José Ponce Lorenzo - PP

Silvia Payá García - PP

Nuria Chorro Freire - PP

Eva Castelló Planelles - VOX
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Irene Navarro Díaz, ganadora de las Elecciones 
Municipales 2023, hace balance positivo y traslada 
su agradecimiento a las personas que han confiado 
de nuevo en el proyecto socialista
Irene Navarro Díaz vuelve a ganar  
las Elecciones Municipales y su ba-
lance es positivo. También traslada 
su agradecimiento a las personas 
que han confiado en el proyecto so-
cialista

Tras conocerse los resultados pro-
visionales con casi el 100% del es-
crutinio, los candidatos de las seis 
formaciones políticas que concu-
rrían a las Elecciones Municipales 

2023 hicieron sus respectivas valo-
raciones. La alcaldesa en funciones 
y candidata socialista, Irene Navarro 
Díaz, declaró, en primer lugar, estar 
agradecida a todas las personas que 
habían confiado en ella y en el pro-
yecto socialista para Petrer. Decía 
estar feliz y añadía que ahora tocaba 
revalidad ese compromiso con los y 
las ciudadanas de Petrer para garan-
tizar la ciudad que quieren. Respec-
to a la aparición de nuevos partidos 

en la composición de la corporación 
municipal , Navarro declaró que “esa 
era la riqueza de la democracia, es lo 
que los votantes han querido y así 
hay que aceptarlo”. En relación a la 
bajada en el número de concejales 
pasando de 13 a 11, Irene Navarro 
señaló que era lo que se preveía, 
pensando que los votantes que en 
2019 depositaron su voto en Ciuda-
danos ahora habían vuelto al Partido 
Popular.

Afiliados y simpatizantes del PSOE en el exterior de la sede celebrando el triunfo

EL PSOE REVALIDA LA MAYORÍA 
ABSOLUTA EN PETRER
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El candidato del PP, Paco Ponce, se 
muestra agradecido por los apoyos pero 
decepcionado al no haber alcanzado la 
mayoría esperada

Paco Ponce, candidato del Partido Popu-
lar, declaraba que la intención de cambio 
no había sido todo lo que hubieran de-

Paco Ponce está agradecido por los apoyos pero 
decepcionado al no haber alcanzado la mayoría 
esperada

seado ya que los ciudadanos, de momen-
to, no confiaron totalmente en la lista 
que presentaba el Partido Popular y, por 
tanto, para ellos era una decepción. Pon-
ce agradecía el apoyo a todos aquellos 
que sí habían creído en ellos, y principal-
mente por el hecho de haber obtenido 
tres concejales más que en la anterior 

legislatura, pero, en cualquier caso, no se 
habían ganado. A pesar de ello, estaban 
satisfechos por los apoyos recibidos y el 
reto era ejercer una oposición leal, hones-
ta, transparente y fiscalizadora para estar 
muy encima de lo que se está haciendo 
en el Ayuntamiento para que la ciu-
dadanía siempre tenga lo mejor. 

El candidato popular, Paco Ponce, votando junto a su familia
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EU+Compromís, 
dispuesto a pactar  y 
valorar propuestas 
para gobernar con el 
PSOE
Rafa Masiá, único representante que tendrá EU+Compromís, 
declaró que su esperanza era la obtención de, al menos, dos 
concejales, aunque finalmente no había podido ser. Masiá ha-
cía referencia al repunte de la derecha, con ese incremento 
de votos del Partido Popular y la irrupción de VOX, algo que 
para él era lo más preocupante y sonrojante, sin embargo, es 
un hecho que había que aceptar. Añadió que se alegraba que 
el PSOE conservara su mayoría absoluta y, por su parte, ha-
blarían con todo lo que hubiera que hablar, y verían qué hacer. 
La propuesta de EU+Copromís iba a ser la misma, no pactar 
sin ninguna condición y valorar las propuestas coincidentes 
para reactivar un gobierno de más de un partido. Respecto a 
su tarea en la oposición, si es el caso, Masiá dijo que seguirá 
estando al servicio del pueblo, con la honestidad con la que 
siempre han actuado, y continuará trabajando para Petrer, 
tanto si están en el gobierno como en la oposición.

Vox irrumpe 
en el 
Ayuntamiento 
y su candidata 
prioriza 
trabajar para 
los petrerenses
En tercer lugar, y según el resultado ob-
tenido en las urnas, Eva Gloria Castelló, 
representante de VOX, también hizo 
lo propio a las puertas de la sede tras 
conocer los resultados provisionales. 
La candidata de esta formación políti-
ca, literalmente, se quedó sin palabras, 
dijo estar muy emocionada y reconoció 
haberse enterado en ese momento que 
había obtenido un concejal. Eva añadió 
que estaría ejerciendo labores de opo-
sición por y para los petrerenses porque 
ese iba a ser su primer objetivo además 
de perseguir la transparencia en la ges-
tión o la bajada de impuestos.

Rafael Masiá

Eva Castelló
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Ciudadanos no alcanza sus expectativas al perder 
los dos concejales que tenía. La idea es seguir 
trabajando y volver en los comicios de 2027

La candidata de  Ciudadanos, Lucía 
Muñoz, manifestó que ellos confiaban 
en mantener, al menos, un concejal 
pero el resultado era fruto de lo que el 
pueblo había querido. La cabeza de lis-
ta de la formación naranja añadió que 
no contaban con muy buena prensa, 
a tenor de lo que está ocurriendo con 

Podem Petrer 
hace balance 
negativo al no 
haber recuperado 
su presencia en el 
Ayuntamiento
En quinto lugar le corresponde valorar la si-
tuación al representante de Podem Petrer, 
Sixto Egido, que no obtendrá representa-
ción municipal. Éste hizo un balance muy 
negativo de los resultados manifestando 
que ahora tocaba analizar lo que se ha he-
cho mal para cambiarlo de cara a la próxi-
ma convocatoria electoral. Añadía que sus 
expectativas se habían fijado en conseguir, 
al menos, un concejal, pero no había sido 
posible, achacándolo al hecho de haber 
tenido que reactivar el partido después de 
haber perdido los dos concejales que con-
siguieron en la legislatura 2015/2019.

el partido a nivel nacional y también a 
nivel local con los dos concejales que 
han abandonado la formación poco 
antes de las elecciones, por tanto, era 
muy difícil remontar lo que se había 
perdido antes de los comicios. Aní-
micamente, Lucía señaló que estaban 
bien porque habían decidido que, pa-

sara lo que pasara, iban a cenar en la 
sede y a celebrar el trabajo realizado. 
Por último, Muñoz anunció la inten-
ción de seguir al frente del partido a 
nivel local, continuar trabajando y, 
dentro de cuatro años, volver a pre-
sentarse como opción política para 
Petrer. 

Sixto Egido

Lucía Muñoz, a la salida del colegio electoral Lucía Muñoz, depositando su voto en la urnal
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El Ampa del Colegio Virrey Poveda se renueva
El Ampa del Colegio Virrey Poveda 
se renueva tras la asamblea extraor-
dinaria celebrada el pasado viernes. 
La preside Víctor Vidal

El pasado viernes 26 de mayo, en 
asamblea extraordinaria, se renovó 
la junta directiva de la asociación de 
madres y padres del colegio Virrey 
Poveda. La directiva saliente, con su 
presidente Blas Sánchez a la cabeza, 
pasó el testigo y dio la bienvenida a 
la nueva  directiva electa encabezada 
por Víctor Vidal. Junto a él, y como 
compañeros de directiva, también 
están, de secretario, Luis Fernando 
Sempere; tesorero, Antonio Cerdán, 
y de vocales, Cristina Sánchez, Paqui 
Coscolla, Jonás Segura, Carlos Olmo 
y Stefano Gasparini. En primer lugar, 
el nuevo presidente del ampa, Víctor 
Vidal, ha agradecido el trabajo reali-
zado y la dedicación que le han dado 
a la asociación durante su periodo 
y, en segundo lugar, ha explicado 

algunos de los objetivos que se han 
marcado de manera inmediata. La 
despedida del curso y la entrega de 
orlas será lo que prepararán ahora, y 
para el curso siguiente, se manten-

drán las actividades que ya se esta-
ban llevando a cabo, aunque valora-
rán el incluir alguna otra. También 
la actualización de los estatutos del 
Ampa.

El PP gana las autonómicas 
aunque el PSOE vence en Petrer

El PP fue el ganador de las Elecciones 
Autonómicas de la Comunidad Valen-
ciana. Sin embargo, en nuestra locali-
dad, la fuerza política más votada, en 
el ámbito autonómico, fue el PSOE

Los resultados de las Elecciones Au-
tonómicas del 28-M, con una partici-
pación del 64,56 % de los más de 3,7 

millones de ciudadanos de la Comuni-
dad Valenciana llamadas este pasado 
domingo a las urnas, deja una compo-
sición del Parlamento Autonómico con 
cuatro fuerzas políticas.
El PP fue el partido más votado logran-
do 40 diputados, seguido del PSPV, 
con 32; Compromís, con 14 represen-
tantes, y Vox con 13 escaños mientras 

que Unides Podem-EUPV y Ciudada-
nos no obtuvieron representación.
Por circunscripciones, en la provin-
cia de Alicante votaron el 60,15 % del 
electorado. En esta provincia, el PP 
obtuvo 15 diputados; el PSOE, 11; 
VOX, 5, y Compromís, 4.
En la provincia de Castellón, se regis-
tró una participación del 68,90%. En 
esta circunscripción, el reparto de los 
24 escaños en juego en estos comi-
cios supuso 10 escaños para el PP; 
8 para el PSOE; 3 para VOX y 3 para 
Compromís.
Mientras que en la circunscripción de 
Valencia se eligieron 40 diputados. 
Con el 67,02 % de participación, el PP 
obtuvo 15 representantes; el PSOE, 
13; Compromís, 7 y VOX 5 escaños.
Respecto a los resultados de los co-
micios autonómicos en nuestra lo-
calidad, cabe señalar que, con una 
participación del 66,09%, el Partido 
Socialista obtuvo el 36,96 de los vo-
tos frente al 35,3% del PP; el 9,9% de 
Vox; el 8,25% de Compromís; 3,75% 
de EUPV y 1,09% de Ciudadanos.
Además, otros partidos obtuvieron 
votos, pero por debajo del 1%, en-
tre ellas, PACMA, Centro Moderado, 
ERPV, P.C.P.E., Recortes Cero y Units.

Carlos Mazón, en el centro de la imagen, candidato del PP a la Generalitat

Imagen de la nueva Junta Directiva
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Petrer organiza un taller de educa-
ción ambiental orientado a promover 
hábitos de consumo responsable y 
sostenible entre la ciudadanía. Será 
el próximo miércoles 7 de junio, a las 
18:00 horas, en las antiguas Escuelas 
Graduadas, organizado de la mano del 
Consorcio CREA

La concejalía de Servicios Generales, 
de la mano del Consorcio de Residuos 
CREA, ha organizado para el próximo 
miércoles 7 de junio el Taller “Reduce 
comprando”, un taller de educación am-
biental que tiene como objetivo princi-
pal que la ciudadanía tome conciencia 
de cómo afectan sus decisiones de 
compra en la generación de residuos 
y cómo llevar a cabo un consumo más 
responsable y sostenible.
El taller, que será dinamizado y guiado 
por el equipo de educadoras ambienta-
les,  tendrá lugar a las 18:00 horas en las 
antiguas Escuelas Graduadas (Jardines 
Alcalde Vicente Maestre). 
Durante aproximadamente una hora y 
de una manera muy práctica, se lleva-
rá a cabo una dinámica en la que se si-
mula una compra para ver los residuos 
que genera y los recursos naturales que 
consume. A través de esta dinámica y 
de manera participativa, se busca ex-

Taller para promover buenos hábitos de consumo

traer conclusiones y ofrecer consejos 
y trucos para reducir la producción de 
residuos mediante una compra respon-
sable y sostenible. 
El consumo responsable es un tipo de 
consumo que implica una elección so-

pesada del consumidor y, para poder 
tomar este tipo de decisión, las per-
sonas consumidoras deben contar 
con la información relativa al impac-
to ambiental y social de los produc-
tos. De ahí la importancia de formar 
a la ciudadanía en  criterios de sos-
tenibilidad basados en los sellos 
de: bienestar animal garantizado, 
productos de proximidad, comercio 
justo, etc. 
La promoción de un consumo más 
responsable y sostenible busca ge-
nerar un impacto ambiental global 
menor (compra verde), minimizando 
el consumo de recursos (materias, 
agua, energía, etc.), minimizando la 
degradación de los suelos y la des-
trucción del hábitat, reduciendo la 
generación de emisiones y residuos 
y facilitando su reutilización y reci-
claje. También, busca favorecer la 
igualdad social y el bienestar de los 
trabajadores (compra ética), me-
diante el respeto de los derechos 
humanos y laborales y la promoción 

de la igualdad.
Para participar en el taller no es necesa-
rio preinscripción, pero se puede con-
firmar asistencia a través del teléfono 
de la Oficina de educación ambiental,  
655 250 326. 

La comparsa de Labradores abre el plazo para 
presentar candidaturas a la presidencia el 14 de junio
La directiva de la comparsa 
de Labradores acaba su man-
dato y convoca asamblea el 
día 14 de junio para presentar 
cuentas y también candidatu-
ras

La directiva de la Comparsa 
de Labradores ha cumplido 
el periodo de mandato acor-
dado en su día que establecía 
permanecer en activo hasta 
la celebración del 75 Aniver-
sario y la Media Fiesta, algo 
que, debido a los dos años de pan-
demia en los que no se celebraron 
Fiestas de Moros y Cristianos, no se 
produjo en 2021 sino este año. Así 
pues, Pepe Milán, como presidente, 
cesará en su cargo tras la votación 

que se lleve a cabo el 28 de junio. 
Previamente, el día 14, se llevará 
a cabo una asamblea general en la 
que se presentarán las cuentas del 
ejercicio, se hará balance, y se po-
drán presentar las candidaturas que 

hubiera para optar a la presi-
dencia. 
En relación a la comparsa, 
Pepe Milán ha manifestado es-
tar satisfecho del trabajo bien 
hecho, que dejan una compar-
sa saneada y con muy buenas 
perspectivas de futuro y sólo 
desea que el nuevo equipo que 
entre mantenga lo que se ha 
logrado hasta ahora.
Asimismo, sobre la existen-
cia o no de alguna candidatu-
ra, Pepe Milán ha adelantado 

que, de manera oficial, no hay nin-
guna, no le ha llegado ninguna co-
municación formal al respecto. Por 
tanto, habrá que esperar hasta el 
día 14 para conocer si algún o algu-
na comparsista  dan el paso.
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El parque de Parkour ya está en 
funcionamiento
Los niños y jóvenes de Petrer ya dis-
ponen de un área específica para la 
práctica de parkour en los jardines de 
la Cruz Roja con varios niveles de di-
ficultad

Desde hace dos semanas, en Petrer, ya 
se dispone de un área específica para la 
práctica de parkour, un deporte urbano 
que se impone entre los más jóvenes y 
que consiste en saltar y desplazarse de 
un lado a otro utilizando los elementos 
urbanos como muros, vallas, bancos u 
otros. En este caso, el área adaptada 
se ha construido en los jardines de la 
Cruz Roja o más conocido como la Pi-
nada de Villaplana. Se trata de una ins-
talación que cuenta con varios niveles 
de dificultad y, por tanto, no es extraño 
encontrarse tanto a niños pequeños 
como a adolescentes y jóvenes hacien-

La Revista programa de las Fiestas del San-
tísimo Cristo de la Sangre del Monte Calva-
rio se presenta el día 9 de junio en el Centre 
Cultural

La ermita ya no será el escenario de la pre-
sentación de la Revista programa de las Fies-
tas que Petrer celebra cada mes de julio en 
honor al Santísimo Cristo de la Sangre del 
Monte Calvario. Este año, la Mayordomía ha 
decidido que se lleve a cabo en el Centre Cul-

tural el viernes 9 de junio, a las 21:00 horas. El portavoz de esta entidad religiosa, 
José Vicente Romero, ha explicado que ese cambio de escenario se debe, princi-
palmente, a la limitación del aforo del pequeño templo y a la falta de accesibilidad 
de la ermita. Además, para las personas mayores, es un inconveniente tener que 
subir las escalinatas para acceder a la plazoleta. 
En cuanto al contenido de la publicación, se mantiene la misma línea que en edi-
ciones anteriores, incluyendo varias secciones, entre ellas, saludas, anuario, de-
talles fotográficos, artículos, así como un apartado dedicado a aquellas personas 
vinculadas al Cristo de la Sangre que han fallecido durante este último año. Des-
taca también la fotografía que ilustra la portada que fue tomada por Luis Poveda 
Galiano, una imagen de la talla del Cristo de la Sangre en el pórtico a su regreso a 
la ermita.
Sobre la estructura del acto de presentación, José Vicente Romero ha comentado 
que no puede adelantar ningún detalle puesto que todavía no han definido en su 
totalidad cómo va a transcurrir, sólo ha confirmado que la presentación de la Re-
vista programa va a correr a cargo de Gabriel Segura Herrero, Cronista Oficial de 
la Ciudad de Elda.

Revista de las Fiestas del Cristo 
de la Sangre 2023

do uso de ella. Patricia Martínez, con-
cejala de Deportes en funciones, ha 
señalado que está abierta desde hace 
dos semanas y está teniendo muy 
buena aceptación.
Asimismo, la edil ha indicado que esta 
instalación se planificó por parte del 
área de Deportes ante la demanda, 
cada vez mayor, que había para poder 
practicar esta modalidad de deporte 
urbano. Tras su apertura, los mismos 
usuarios han sido los que le han trasla-
dado a Martínez su agrado por el resul-
tado obtenido, así como su agradeci-
miento por haber tenido en cuenta su 
petición. Esta área de parkour se une 
a las que ya están disponibles también 
para la práctica de calistenia, frente al 
edificio de COCEMFE en la Avda. Infan-
ta Elena o patinaje, en la Avda. Reina 
Sofía.

La Asociación de 
Viudas celebra 
asamblea el día 10 
de junio
La Asociación de Viudas convoca una asam-
blea general ordinaria para presentar cuen-
tas el próximo día 10 de junio, seguida de 
una merienda para las asistentes

La Asociación de Viudas de Petrer ha convo-
cado una asamblea general ordinaria prevista 
el 10 de junio con el fin de presentar cuentas 
y hacer balance de todas las actividades que 
ha realizado el colectivo durante el último 
ejercicio. Tras la reunión, se ofrecerá una me-
rienda a las asistentes. Asimismo, también 
se informará de la programación que está 
prevista para el nuevo curso comenzando, 
concretamente, con el día 14 de septiembre 
una excursión y visita al Museo Arqueológi-
co de Alicante para ver la exposición de los 
“Guerreros del Xian”. Reme Vera, como pre-
sidenta, también ha hecho un llamamiento 
a la participación y a la integración de más 
socias en este colectivo en el que tan solo 
se establece una cuota anual de 12 euros, 
dos de los cuales se destinan a la Federa-
ción de Viudas. 
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Ramón González celebró por 
todo lo alto su cincuenta y 
tres cumpleaños junto a el 
grupo de amigos de toda la 
vida que le acompañaron 
en esta jornada tan especial 
para la que utilizaron una 
indumentaria muy llamativa. 
El día terminó, como suele 
ser habitual en este tipo 
de eventos, entre risas y 
anécdotas

El equipo alevín A de la U.D. 
Petrelense C.F. se proclamó 
campeón de la Copa Oro. En 
la imagen vemos al grupo de 
futbolistas dirigido por Pedro 
Javier García Gómez, Birli 
García González, José Juan y 
Fran, posar tras conquistar el 
trofeo. 

Tras cumplir con creces con el 
dispositivo informativo especial 
que ofrecieron los medios de 
comunicación municipales 
con una programación en 
directo a través de Radio 
Petrer, diarioelcarrer.com y sus 
redes sociales, durante toda 
la jornada electoral, el equipo 
humano al completo se tomó 
un respiro al término de la 
misma, momento que recoge la 
imagen.

Desde el Centro de Salud Petrer 
1 queremos celebrar el día 31 de 
mayo, Día Mundial sin Tabaco. 
Os hacemos llegar la ilusión 
que tenemos todo el equipo 
de Enfermería y médico de 
poder ayudar a dejar de fumar a 
todos los ciudadanos de Petrer 
que lo deseen. Os esperamos. 
Estaremos encantados de 
ayudaros y seguir todo el 
proceso de deshabituación 
hasta conseguirlo.

RAMÓN Y CÍA

CAMPEONES 
COPA ORO

MISIÓN 
CUMPLIDA

DÍA MUNDIAL 
SIN TABACO



COSES D’ACÍ

www.diarioelcarrer.es / 15www.diarioelcarrer.com / 15www.diarioelcarrer.com / 15www.diarioelcarrer.com / 15

Una vez celebradas con 
la máxima intensidad las 
fiestas de Moros y Cristianos, 
los componentes de la fila 
“Hortelans de Puça” de la 
comparsa “Labradores”, se 
reunieron para hacer balance 
y degustar un suculento 
almuerzo típico de nuestra 
tierra.

La labor de la  Policía Local, 
a lo largo de una jornada 
electoral, es muy importante 
para que todo se desarrolle 
con absoluta normalidad. 
Esta tarea suele pasar 
desapercibida por lo que 
no está de más reconocer 
su trabajo. En la imagen, 
el comisario jefe Antonio 
Amorós y los agentes Kiko 
Martínez y Mariano Romero.

Carmen Montesinos Máñez, 
vecina de nuestra población 
de 102 años de edad y 
de fidelidad progresista, 
ejerció su derecho al voto 
desplazándose hasta el 
CEIP 9 d’Octubre dando un 
claro ejemplo de civismo 
y de compromiso con la 
democracia.

Vicente Maestre “Titín-
Cèntim-Boix”, acompañado 
por su esposa Reme Díaz, 
acudió, fiel a la cita, a votar 
en las pasadas elecciones 
municipales y autonómicas, 
momento que recogimos en el 
acceso al colegio 9 d’octubre 
donde depositaron sus 
correspondientes papeletas.

HORTELANS DE 
PUÇA

AL PIE DEL 
CAÑÓN

102 AÑOS Y 
VOTANDO

DOMINGO 
ELECTORAL
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BALONMANO

Vicente Manuel Poveda sube a Asobal y David Arnedo 
a División de Honor B  
El lateral lo hizo con el Puerto Sagunto 
y el portero con Mallorca

Dos de los jugadores de balonmano 
petrerenses profesionales que se for-
maron y jugaron en las filas del Club 
Balonmano Petrer como son Vicente 
Manuel Poveda y David Arnedo, están 
de celebración después de que sus res-
pectivos clubes hayan subido de cate-
goría.
En el caso de Vicente Manuel, con el 
Puerto Sagunto, consiguió el ascenso 
a la liga Asobal después de cumplir una 
temporada sensacional, tanto a nivel 
colectivo como individual ya que el pri-
mera línea ha cuajado muy bien en el 
equipo como en la ciudad valenciana 
y se ha convertido en todo un ídolo 
local.
Por su parte, el portero David Arnedo, 
logró el ansiado ascenso a división de 
honor B con el Handbol Mallorca. En la 
fase final, el conjunto balear venció en 
los tres partidos Cafes Toscaf Atlética, 
Helvetia Anaitasuna y Landbit Lan-

ESPORTS

FÚTBOL

Francesc Jiménez: “No soy tonto y 
sé que la nueva directiva no cuenta 
conmigo para entrenar al primer 
equipo”
El todavía técnico del primer equipo 
de la Unión Deportiva Petrelense, 
Francesc Jiménez, ofreció unas sucu-
lentas declaraciones en la entrevista 
que concedió al programa “A tot es-
port” de Radio Petrer tras finiquitar el 
campeonato liguero en 2ª Regional. 
“No soy tonto, llevo tiempo en esto y 
nadie de la nueva directiva se ha pues-
to en contacto conmigo para seguir 
al frente del primer equipo. Así que 
el de Elda fue mi último partido como 
entrenador del Petrelense, algo con lo 
que siempre soñé desde que entré en 
el club a los 8 años”. Jiménez conside-
ra que el buen fútbol que ha realizado 
el equipo en muchos de los partidos 
disputados no ha ido de la mano con 

los resultados positivos, “el juego que 
hemos practicado ha ido de menos a 
más y hemos logrado formar un buen 
bloque en lo futbolístico, con un gran 
ambiente en el vestuario que siempre 
ha estado muy unido”, asegura el téc-
nico, que añade “empezamos el curso 
con una desbandada de jugadores, 
algunos en la cantera rojiblanca des-
de niños y que formaban la columna 
vertebral del equipo. Así que tuvimos 
que empezar, prácticamente, de cero 
buscando jugadores muy jóvenes que 
encajaran. No ha sido fácil, pero me 
voy contento con el fútbol que hemos 
hecho, no así con los resultados por-
que el objetivo era estar arriba e inten-
tar subir a 1ª Regional”.   

zarote, cumpliendo así un sueño que 
perseguía desde hace tiempo. 
Recordar que tanto David como Vicen-
te Manuel ya jugaron una fase de as-
censo a Plata con el Club Balonmano 

Petrer en Galicia formando parte de 
una generación de oro de este depor-
te, pero, en aquella ocasión, el grupo 
dirigido por Julián Gil se quedó a las 
puertas de conseguirlo. 

Vicente Manuel Poveda David Arnedo
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PILOTA VALENCIANA

Salva Palau supera a Guillermo 
por 60-50 en Petrer

La partida del Individual fue 
muy nivelada

No fue fácil para Salva Palau 
echar del Individual a Guiller-
mo que, pese a ir por delante 
dos juegos al principio de la 
partida disputada en el trin-
quete “Abelardo Martínez” de 
Petrer, se rehízo muy bien para 
igualar el marcador 35-35. Pos-
teriormente, con todo muy 
equilibrado y 55-50 para Salva 
Palau, Guillermo tiró dos pelo-
tas a la galería que cayeron y le 
privaron de llevar la partida a 
un desempate final.
Cabe recordar que el pilotari 
de Petrer, Álvaro Francés, de-
butará en esta competición 
el próximo lunes 5 de junio, a 
las 18:30 horas, en el trinquete 
“Miguel Caña” de La Pobla de 

Vallbona. El rival todavía está por conocer ya que el resto petrerense 
accede directamente a los cuartos de final y deberá esperar la resolu-
ción del grupo B del que saldrá su contrincante. 
Por último, previamente al enfrentamiento entre Salva Palau y Guiller-
mo, se jugó una partida de juveniles en la que Peye, Sáez y Amores 
ganaron 60-50 a Ángel, Bueno y Juani, este último al saque.
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PILOTA VALENCIANA

Ángel recibe un 
reconocimiento por el 
subcampeonato del “7 i 
mig”

El club, aficionados y patrocinadores, arropan al 
jugador en un acto emotivo

El pilotari local, Ángel Moreno, que recientemen-
te conquistó el subcampeonato autonómico de 
“escala i corda” en la modalidad de “7 i mig”, re-
cibió un merecido reconocimiento por parte del 
Club de Pelota de Petrer, los colaboradores de la 
entidad, de la Escuela de Pelota y los patrocina-
dores Magber y Delifret, aprovechando la partida 
del campeonato Individual el pasado sábado. Án-
gel recibió un regalo y se mostró muy agradecido 
posando con todos aquellos que le han apoyado 
incondicionalmente. 

HALTEROFILIA

Jorge Morote, 5º en el nacional 
de halterofilia

Fue campeón de España con la selección valencia-
na

El pasado fin de semana se celebró en Salamanca, 
concretamente en el polideportivo municipal Mi-
guel de Unamuno, el campeonato de España sub 
15 de halterofilia, cita que reúne a los mejores le-
vantadores del territorio y a las futuras promesas 
del deporte nacional, entre ellas, el petrerense Jor-
ge Morote Llópez, que tomó parte en la categoría 
de hasta 55kg de peso corporal, en lo que ha sido la 
primera gran cita para este levantador.
Jorge, finalizó en 5ª posición en la clasificación de-
finitiva, mejorando sus marcas de arrancada y 2 
tiempos en 1Kg y quedando 7° en arrancada y 5° en 
2 tiempos.
También, formó parte del equipo de la comunidad 
valenciana que se proclamó campeón de España en 
categoría masculina.
Cabe destacar que Jorge participó aquejado de una 
molestia en la zona lumbar que casi le impide com-
petir. 
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CICLISMO

Andrés Ripoll 3º en el Trofeo Bahía 
de Mazarrón 

La prueba era puntuable para el 
campeonato autonómico de Murcia

El ciclista de Petrer, Andrés Ripo-
ll (High Level), completó un podio 
de color alicantino al ser tercero en 
meta en el Trofeo Bahía de Mazarrón 
Premio Ricardo Fuentes para corre-
dores élites y sub 23, por detrás de 
Josep Tomás (Brocar Alé) y Eusebio 
Pascual (Bahrein). 
Ripoll se tuvo que reponer a una 
caída a mitad de carrera que le dejó 
cortado, sin embargo, no bajó los 

brazos y logró enlazar con el grupo cabecero, eso sí, sufriendo un gran desgas-
te. Al final consiguió pisar el podio gracias a su perseverancia, dejando claro que 
2023 es su año. Todo apunta a que el joven ciclista seguirá progresando ya que su 
margen de mejora es muy grande.  

DEPORTE ESCOLAR

Aplazadas al 9 de 
junio las XXVI 12 
Horas Deportivas 
de Rambla dels 
Molins 
Debido a la lluvia, la dirección del cole-
gio público Rambla dels Molins tomó 
la decisión de suspender la celebra-
ción de las XXVI 12 Horas Deportivas 
que el centro educativo tenía previsto 
celebrar el pasado viernes 26 de mayo 
en las instalaciones del centro. De 
esta manera, ya se ha anunciado que 
el evento se pospone para el viernes 
9 de junio, a partir de las 15:30 horas 
y hasta las 24:00 horas, para que se 
puedan desarrollar todas las activida-
des deportivas con total normalidad.

TENIS

Las veteranas+30 se meten en 
semifinales

El equipo alevín femenino 
conserva la categoría

En los campeonatos autonó-
micos por equipos de la co-
munidad valenciana, las vete-
ranas+30 del Club Tenis Petrer 
ganaron al CT Torrent en la eli-
minatoria de cuartos de final. 
Jugaron María José Navalón, 
Andrea Arqués, Lucía Gallego 
y Lourdes Ruiz, que sumaron 
victorias para acceder a semi-
finales. Esta semana toca jugar 
en las pistas del CT Saladar 
contra las valencianas de Silla. 
Por otro lado, el equipo alevín 
femenino no pudo clasificarse 
para disputar el cuadro de as-
censo al caer en la confronta-
ción contra el CT Monóvar. Lola 
Esteve venció en su partido, 
pero Abril Rubio lo perdió, así 
que se tuvo que resolver con 
el doble que también acabó del 
lado monovero.  No obstante, 
las chicas mantendrán la segun-
da división para el próximo año.
Finalmente, los alevines se 
quedaron sin poder medirse al 
CT El Puig por la lluvia y queda 
aplazada para el próximo sába-
do.

Veteranas +30

Alevín femenino
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ATLETISMO ADAPTADO

Bronce para Juanma 
González en el nacional de 
1.500m

El Europeo 
en Dinamar-
ca será su si-
guiente cita

El atleta de 
Petrer, Juan 
Manuel Gon-
zález Valiente 
(CA Xàtiva), 
fue tercero en 
la prueba del 
1.500m en el 
c a m p e o n a -
to de España 
de atletismo 

adaptado que se celebró en Basauri (Bilbao). La carrera la 
ganó Jaime Martínez Morga (CA Arroyomolinos) con un 
registro de 4´11´´47, seguido de Daniel Planells Serra (CA 
Santa Eularia) con 4´26´´29 y de Juanma que paró el crono 
en unos magníficos 4´30´´67, lo que quiere decir que está 
rápido. “Mi objetivo era más el 5.000m, pero no tuve mi día 
y subí mi marca personal. Después me saqué la espina en 
el 1.500 donde me salió una carrera redonda para ser una 
distancia tan corta”, apunta Juanma.
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ATLETISMO

Nuria Ponte y Naiara 
Navarro al nacional sub14
Se disputa en León este 
fin de semana

Las atletas locales del 
Club Atletismo Petrer 
Capet, Nuria Ponte y 
Naiara Navarro Martín, 
se clasificaron para to-
mar parte en el campeo-
nato de España indivi-
dual de triatlón C en la 
categoría sub14 que se 
celebrará en la ciudad de 
León los próximos días 3 
y 4 de junio. 
Ambas competirán en 
las pruebas de 1.000 
metros, lanzamiento de 
jabalina y salto de lon-
gitud, todo un reto para 
estas jóvenes y prome-
tedoras atletas petre-
renses.
Cabe recordar que en el 
provincial de combina-
das disputado recientemente en Denia Nuria fue 6ª y Naira 
10ª en la clasificación final.

ATLETISMO

Los atletas del Capet cumplen 
en el provincial sub12

El equipo sub16 femeni-
no se cuelga el bronce en 
el autonómico

El pasado sábado en la 
pista del estadio munici-
pal El Barxell se celebró 
el campeonato provincial de pruebas 
combinadas sub12 con más de 100 ni-
ñas y niños tomando parte en el even-
to. Por parte del Capet compitieron 
Alejandro Martínez 10°; Jaime Bañón 
3°; Rodrigo Bañón 6°; Nuria Ponte 4ª: 
y Edurne Pérez 20ª.
También, el equipo sub16 femenino 
fue tercero en el campeonato autonó-
mico de atletismo, una medalla que 
dice mucho del nivel de estas jóvenes 
atletas.

Asimismo, los equipos absolutos estu-
vieron compitiendo en el campeonato 
provincial de clubes de la categoría en 
Elche. Las chicas quedaron en 7ª posi-
ción y los chicos fueron 6º.
Para terminar, destacar la actuación de 
Julia Nortes que consiguió la mínima 
para el campeonato de España que se 
celebrará en La Nucía el 24 de junio, 
cita en la que la acompañará a Candela 
González, que ya la consiguió hace un 
par de semanas.



Después de más de una década, 
Vicente Soler Pérez deja la presi-
dencia de la U.D. Petrelense C.F. Su 
despedida coincide con el 50 Ani-
versario de este club y lo hace con 
satisfacción y orgullo

Vicente, ¿cómo fue asumir la presi-
dencia de la U.D. Petrelense C.F.?
Bueno, llevaba unos tres o cuatro 
años entrenando equipos en el Pe-
trelense y, además, formaba parte 
de la directiva de Joaquín Amat, en 
su última etapa como presidente.
Entonces, llegó un momento en que 
pensó retirarse y con el fin de darle 
continuidad un grupo de personas 
ligadas al club decidimos dar el paso 
y asumir las riendas de esta entidad 
deportiva, encabezada por mí como 
presidente.
Fuiste elegido presidente de esta 
entidad deportiva hace 11 años. 
Cuando empezaste, ¿pensabas que 
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Como aficionado voy a estar ahí, me compraré 
el abono e iré a ver los partidos cada vez que 
jueguen en el Barxell”

ibas a permanecer tanto tiempo en 
el cargo?
En ningún momento pensé que per-
manecería en la presidencia más 
de una década. En un principio, me 
planteé cuatro años y poco más, 
pero, al igual que le pasó a Joaquín 
Amat, cuando terminaba el mandato 
nadie presentaba una candidatura y 
así han ido pasando los años hasta 
hoy en día.
Tu despedida coincide con la con-
memoración del 50 Aniversario 
del “Petrelense”, ¿qué significa esa 
coincidencia para ti?
Personalmente, es una satisfacción 
porque después de todos los años 
que hemos estado trabajando por 
el club, el haber podido vivir como 
presidente la conmemoración de su 
50 Aniversario, la verdad, me siento 
muy satisfecho.
No obstante, puede considerarse 
como una anécdota el hecho de que 

uno esté, en este caso yo, en el mo-
mento justo y nada más, pero a nivel 
personal me siento muy orgulloso 
de poder haber estado al frente de la 
conmemoración de esa efeméride.
¿Tu salida es forzada o voluntaria?
Totalmente, voluntaria porque, des-
de hace tres años, he comentado, 
más de una vez, con distintas per-
sonas de que si alguien estaba dis-
puesto o quería dar el paso y asumir 
la presidencia de esta entidad de-
portiva, automáticamente me apar-
taba y lo dejaba.
Tras 11 años en el cargo, ¿te vas con 
alguna espinita clavada?
Claro, cuando alguien deja un cargo, 
siempre se va con alguna espinita 
clavada puesto que uno piensa que 
lo podía haber hecho mejor pero 
que, por circunstancias, uno no ha 
podido o no ha sabido hacerlo.
Aunque considero que el balance de 
los 11 años en los que he sido presi-
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Vicente 
Soler Pérez
presidente 
U.D. Petrelense C. F.
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dente del club, no lo debo de 
hacer yo sino el propio club, 
sus deportistas, técnicos y la 
afición.
Deportivamente, ¿cómo va-
loras el momento actual que 
está viviendo el primer equi-
po de este club?
Tengo que reconocer que, 
ahora mismo, no está bien 
porque el máximo equipo, 
que es la cabeza visible del 
club, está jugando en la cate-
goría más baja y uno, como 
presidente, no puede estar 
satisfecho.
La apuesta fue buscar un en-
trenador y jugadores de la 
casa, pero no ha funcionado.
Una situación que contrasta 
con el estado de la entidad 
en cuanto a número de juga-
dores, de equipos federados 
y resultados, ¿es así?
Es cierto, el resto de equipos 
del conjunto del club, la ver-
dad es que muy bien, algunos 
equipos han ganado ligas, 
otros que se han quedado en 
los primeros puestos de la 
tabla. Así que con el Fútbol 
Base muy contento y también con el 
Fútbol Femenino.
Además, el club ha ido creciendo en 
número de socios. Cuenta, actual-
mente, con 15 equipos federados, 
entre Fútbol 8 y Fútbol 11, así como 
con una Escuela de Niños y otra de 
Niñas.  También tenemos un grupo 
de 22 chicas que la intención es que, 
de cara a la próxima temporada, es-
tén federadas.
Hablemos de fútbol femenino, ¿fue 
fácil conseguir formar el equipo?
Una de las mayores satisfacciones, 
tanto para mí como para la directiva, 
ha sido lograr que el club cuente con 
fútbol femenino.
Un logro que no fue nada fácil alcan-
zar porque estuvimos tres o cuatro 
temporadas intentándolo sin poder 
conseguir formar un grupo de fútbol 
femenino en la categoría de Fútbol 
Base. Pero, gracias a jugadoras de 
Petrer que estaban en equipos de 
otros municipios, se consiguió el 
objetivo y ya llevan dos temporadas 
jugando con los colores del Petre-
lense.
Aunque, realmente, lo importante es 
poder mantener el fútbol femenino.

¿Para la directiva fue una sorpresa 
la excelente temporada que realiza-
ron las chicas en su debut?
Los comienzos siempre son difíci-
les pero las chicas pusieron todo de 
su parte y la campaña de la primera 
temporada fue extraordinaria. No 
hay que olvidar que era el primer año 
y que era un equipo con jugadoras 
que procedían de otras plantillas.
Fue una sorpresa grandísima para 
todos porque quedaron en los pues-
tos de arriba de la liga.
Volvamos al proceso de relevo de la 
actual directiva, ¿se ha abierto al-
guna herida?
En absoluto, no hay ninguna herida 
abierta. Con Jorge Esteve, candida-
to a presidir la Unión Deportiva Pe-
trelense, me llevo estupendamen-
te y hablo cada día con él. Es más, 
actualmente, está integrado en el 
equipo técnico del club, trabajamos 
conjuntamente sin problema alguno 
y nuestra relación es fluida.
De verdad, no existe ninguna brecha 
ni ningún malestar entre nosotros, 
al menos por parte de la directiva 
que presido.

De momento, y ante las elec-
ciones de la nueva directiva, 
solo hay una candidatura, en-
cabezada por Jorge Esteve, 
pero sea quien sea el nuevo 
presidente, ¿cuáles serían tus 
primeras palabras?
Pues que tenga mucha pacien-
cia, que se apoye en las perso-
nas que confía y en su directi-
va y que intente hacer lo mejor 
que pueda o sepa para el bien 
del Petrelense.
Además, saben que pueden 
contar con mi apoyo en todo 
momento.
¿Consideras a Jorge un buen 
candidato a la presidencia de 
la U.D. Petrelense C.F.?
Jorge tiene algo de experien-
cia porque, hasta hace poco, 
ha formado parte de la direc-
tiva del Club de Veteranos del 
Petrelense y eso siempre es 
positivo porque es conocedor 
de la gestión de una entidad 
deportiva.
Otro factor a su favor es que 
tengo entendido que se va a 
rodear de personas que en-
tienden de fútbol, por lo tan-

to, de verdad, considero que es una 
persona válida para estar al frente 
del club.
¿Vas a seguir ligado de alguna ma-
nera al club?
Como aficionado voy a estar ahí, 
me compraré el abono e iré a ver los 
partidos cada vez que jueguen en el 
Barxell, a mí siempre me ha gusta-
do el fútbol y, después de más de 10 
años como presidente, seguiré apo-
yando a los rojiblancos.
Por último, Vicente, ¿volverías a 
entrenar a algún equipo del Petre-
lense?
Primero quiero descansar, dedicar 
más tiempo a mi familia, a disfrutar 
de mi nieta y estar, al menos, unos 
meses desconectado.
Después, no sé, porque no depende 
de mí sino del club. Como tengo la 
titulación de entrenador, si un día 
me proponen la posibilidad de vol-
ver a entrenar a algún equipo de la 
U.D. Petrelense pues tendría que 
planteármelo, dependería, entre 
otras cuestiones, de la categoría.
No me importaría, en un futuro, en-
trenar a equipos infantiles o cade-
tes.
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El arruí, una especie de cabra invasora 
originaria de las zonas rocosas del Sa-
hara, trae de cabeza a los agricultores 
de todas aquellas zonas del territorio 
español en las que tiene presencia 
este bóvido de pelaje muy corto, salvo 
en la cola y la densa barba que en los 
machos recorre la parte delantera del 
cuello, de color rojizo o pardo claro, si-
milar al de la arena de los desiertos de 
donde es originario, ligeramente más 
claro en la parte inferior del cuerpo y 
en machos viejos la crin y las barbas 
son de color negro.
Este rumiante, en busca de comida, 
destroza las plantaciones de almen-
dros, cerezos y cualquier otro cultivo 
con el que se topa, mermando el cre-
cimiento normal de árboles, arbustos 
y plantas y, en muchas ocasiones, 
echando por tierra las cosechas.
Petrer no es la excepción que confi r-
ma la regla, ni mucho menos. Son va-

rios agricultores los que están viendo 
peligrar sus plantaciones por la pre-
sencia de este herbívoro en diferentes 
partidas rurales del amplio término 
municipal de Petrer como son Capra-
la, Puça y L´Almadrava.
Alfredo Enrique Vañó, agricultor de 
la Finca de La Señora, indica que a 
las plagas de animales, plantas y mi-
croorganismos que tienen efectos 
negativos sobre la agricultura, ahora 
tienen que hacer frente a otro tipo de 
plaga como es la de los arruís.
Reconoce que la problemática con 
los arruís no es nueva pero este año 
se ha acentuado debido a la falta de 
lluvias, principalmente, durante el pri-
mer cuatrimestre. A esa ausencia de 
precipitaciones, hay que añadir que, 
debido a la pandemia del coronavirus, 
durante dos años la práctica de la caza 
fue inexistente por lo que el número 
de ejemplares se disparó.

La confl uencia de todos esos factores 
ha originado que, este año 2023, los 
agricultores estén sufriendo las con-
secuencias de los daños provocados 
en sus plantaciones por los arruís, 
desde hace meses, cuando, gene-
ralmente, la presencia de estos her-
bívoros es de cara al verano, entre 
junio y agosto.
Los árboles jóvenes son los más 
afectados por la presencia de esas 
cabras salvajes. Los bancales de al-
mendros que hace unos tres años 
Alfredo Vañó plantó en su finca han 
sido uno de los tantos “manjares” 
que han devorado los arruís. De esos 
árboles, a día de hoy, sólo queda el 
tronco, la copa ha sido pasto de es-
tos herbívoros. Pero lo más grave 
es que cuando aparecen los nuevos 
brotes, también son pasto de estos 
animales.
Además, como cuando comen esti-

LOS ARRUÍS, GRANDES “ENEMIGOS” 
DE LOS AGRICULTORES

Si ya la agricultura no es una actividad muy rentable a día de hoy, los da-
ños que están ocasionando en las plantaciones y cultivos los arruís, aún la 
hacen más “ruinosa”. Agricultores de fi ncas de nuestra localidad ven como, 
cada año, estas cabras salvajes se comen sus cosechas 
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ESTE POBLE
Texto: Amparo Blasco Gascó

ran las ramas, el tronco, al no tener 
mucho grosor y fuerza por su juven-
tud, se va doblando de forma obli-
cua, perdiendo la verticalidad.
Los daños que ocasionan estos ani-
males suponen más perdidas econó-
micas a las que ya tiene que hacer 
frente el agricultor por el incremen-
to del gasoil, al bajo precio del kilo 
de almendra o de cualquier otro fru-
to y al mantenimiento de las planta-
ciones sin obtener beneficio alguno.
No hay que olvidar que esos daños 
provocan, también, que la recolec-
ción de la primera campaña de esos 
almendros se retrase puesto que se 
ralentiza el crecimiento normal del 
árbol, es decir, que si la primera pro-
ducción se prevé a los cuatro o cinco 
años, se retrasa al menos un par de 
años más.
Ese retraso de la primera cosecha 
ocasiona otro mal mayor al agri-
cultor puesto que, tal y como ha 
comentado Alfredo Vañó a este se-
manario, se demora la recuperación 
económica de la inversión inicial que 
supone la plantación de almendros.
Para este agricultor, lo que es incon-
cebible es que “aquí nos pongan el 
apellido de Paisaje Natural Prote-
gido y que los que lo protegemos, 
seamos los más desprotegidos”. 
Asegura, además, que debido a esa 
figura de protección tienen muchas 
obligaciones, pero ningún derecho 
ya que ninguna administración públi-
ca, al menos hasta el momento, está 
adoptando medidas para frenar los 
perjuicios que en sus cultivos están 
ocasionando, año tras año, estas ca-
bras salvajes.

CASAS DE CAMPO
Hasta ahora los arruís campaban a 
sus anchas en los bancales con plan-
taciones de almendros y cerezos, 
principalmente, y también de olivos, 
aunque, en el caso de las oliveras los 
daños no suelen ser tan acentuado.
En principio, son cabras muy esqui-
vas, que huyen de la presencia del 
hombre y con el que suelen mante-
ner las distancias, siendo bastante 
extraño toparte de con ellas a plena 
luz del día. Sin embargo, a raíz de la 
pandemia del coronavirus y del con-
finamiento, ese comportamiento ya 
no es el mismo.
Pere Valera, que vive en su casa de 
campo ubicada entre “Les Faldes del 
Ginebre” y “La Velleta”, una semana 
antes, más o menos, del inicio de las 
Fiestas de San Bonifacio, fue alerta-
do por unos vecinos de que se había 
topado con unos arruís en el camino 
y en el intento de huir, como no veían 
salida, los animales empezaron a dar 
cabezazos a la valla que, perimetral-
mente, cierra las parcelas de esas 
viviendas, llegando incluso a abollar 
la verja.
Un día después se encontró a un 
arruí pequeño dentro de su propia 
parcela por lo que pensaron que se 
había quedado atrapada, pero igual 
que llegó se fue.
Sin embargo, veinticuatro horas des-
pués, alertado por los ladridos de su 
perro, Pere Valera salió de la casa y 
se quedó perplejo al comprobar que 
una cabra macho adulta estaba a 
unos cinco metros de su vivienda y 
ni se inmutó, cuando son animales 
muy huidizos.

En ese momento, este bóvido le 
miró con tranquilidad, llegando in-
cluso a darle tiempo a hacerle una 
fotografía con su teléfono móvil, 
pero cuando el perro se le acercó 
ladrando, la cabrá se espantó, sa-
liendo corriendo hacia el vallado al 
que le dio varios cabezazos, logran-
do escapar por la parcela del vecino 
tras dar varios saltos de entre 1,5 y 2 
metros de altura.
Todo sucedió antes de que las lluvias 
hicieran acto de presencia en nues-
tra localidad, a mediados del pasado 
mes de mayo. Pero, en el momento, 
en que llegaron las precipitaciones 
los arruís ya no han hecho acto de 
presencia en esa zona rural.
Aunque llevan ya un par de semana 
sin toparse con ellos, entre esos ve-
cinos existe cierta intranquilidad por 
una cuestión de seguridad puesto 
que nunca se sabe cómo van a re-
accionar esas cabras salvajes ante la 
presencia de personas.

Finca “La Señora”, partida rural de Puça
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FARMACIAS DE GUARDIA

HORARIO DE MISA

TELÉFONOS DE INTERÉS

Aguas Municipalizadas  
96 537 06 23
Asociación Discapacitados Sense Barre-
res 96 631 28 38
Asociación Alcohólicos Rehabilitados
Elda-Petrer 96 538 50 47
Ayuntamiento 96 698 94 00
Biblioteca Enrique Amat 96 695 57 46
Biblioteca Paco Mollà 96 698 94 15
Bomberos 112 - 96 538 50 80 - 
96 538 22 22
CEAM 966 95 77 50
Centro de Salud II 
- Cita previa 966 95 76 10
- Urgencias 966 95 76 15
Centro de Salud 96 695 72 60
Centro Social 96 537 37 92

V. CORNELIO MÍNGUEZ TÁRRAGA 78 30/05/23

NECROLÓGICAS

DEL 12 AL 18 DE MAYO DE 2023

JUAN FRANCISCO CUENCA MARTÍNEZ 

Avenida de Madrid, 39 ..................... día 13

MARES - PETRER

Cánovas del Castillo, 7 .....................día 11

CARLOS COVES LÓPEZ 

Brigadier Algarra, 28........................ día 12

JUAN L. VILLARROYA ALBIÑANA 

Leopoldo Pardines, 16 ....................... día 7

ZENEIDA PERSEGUER TORREGROSA

Avda. de Madrid, 65........................... día 8

HERMANOS PLANELLS VIDAL  

Gabriel Payá, 52 ................................. día 9

CARLOS MILLA BERNABÉ 

Dámaso Navarro, esq. S.U. Musical . día 10

CRISTINA FRANCO GIMÉNEZ

Comparsa Moros Fronterizos ............ día 2

MIRALLES POMARES

Príncipe de Asturias, 12 ..................... día 3

BIBIANA ANTÓN ASENSI 

Reyes Católicos, 13 ...........................día 4

LETICIA TORRES GARCÍA  

Unamuno, 9 ...................................... día 5

ANA MARIA LLORET CABALLERÍA 

Camino Viejo Elda,43 ........................ día 6

Desde 1992 contribuyendo a los que las personas pueden llegar a ser

C/Juan Carlos I, 44 Elda (Alicante) www.serlicoop.com - T: 95 539 99 23

PARROQUIA SAN BARTOLOMÉ
Horario de misas
Lunes a Sábado: 20:00 h.
Viernes:  19:00 h. Misa  Ermita El Cristo
Sábados: 19:00 h. San Bonifacio
Domingo: 9:00 y 12:00 h.
Horario despacho Parroquial
Lunes y Miércoles, de 18 a 19 horas.
En otro horario con cita previa.
Viernes, 2 de Junio

24 / DEL 2 AL 8 DE JUNIO DE 2023

CONCEJALÍAS:
ADESP: 966314274
CENTRO SOCIAL (SERVICIOS SOCIALES): 
965373792
SERVICIOS SOCIALES: 966989411
CULTURA: 966989409
EDUCACIÓN: 965370099
IGUALDAD (SERVICIOS SOCIALES): 
966950423
JUVENTUD Y DEPORTES: 966950671
JUZGADO DE PAZ: 966950673
MEDIO AMBIENTE: 966311473
OMIC: 965370507
PARTICIPACIÓN CIUDADANA: 
966315350
POLICÍA LOCAL: 965376061
SANIDAD: 966951912
SERVICIOS GENERALES Y FIESTAS: 
966953131
TURISMO: 966989401
URBANISMO: 966989410
Correos 96 537 18 26
Cruz Roja 96 537 08 78
Escuelas Deportivas (Pisc.cub.) 
96 537 78 02
Estación de autobuses 
966 50 73 05

17:30 h.     Catequesis Despertar  
Religioso
18:00 h.     Confesiones niños/as 3º turno 
de 1º Comunión
Sábado, 3 de Junio
10:00 h. Encuentro Diocesano de 
Evangelización en el Obispado de 
Alicante
Domingo, 4 de Junio
12:00 h.    Comuniones 3º Turno
Lunes, 5 de Junio
19:00 h.  Reunión Equipo de Liturgia
Jueves, 8 de Junio
20:30 h. Charla sobre el Espíritu Santo 
a cargo de D. Eloy Martin en el Salón de 
Actos de la Casa de la Catequesis.

PARROQUIA SANTA CRUZ
De lunes a sábado: 19:00h. en Parroquia
Domingo: 10:00 y 12:00 h.
Horario despacho Parroquial
Martes, Miércoles y Jueves.
A partir de las 20:00 h.
Viernes, 2 de Junio
17:30 h. Retiro Espiritual del Apostolado 
de la Oración
Domingo, 4 de Junio
19:00 h. Grupo de Oración del PADRE 
PIO
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VICENTE POVEDA 
LÓPEZ

Vamos  a mostrar refranes que de-
parten sobre el “gallo”, y cada una de 
las pronunciaciones  se encuentra 
repleta de la sabiduría popular de 
los pueblos, que lo han trans-
mitido de manera ininterrumpi-
da a lo largo de los tiempos. La 
literatura está impregnada de 
curiosas frases y, lo que vamos 
a hacer es seguir su estela. Solo basta un 
ejemplo del mismísimo Sancho Panza, 
compañero inseparable de Don Quijote, 
que pronunciara en uno de sus elocuentes 
diálogos:- Paréceme, Sancho, que no hay 
refrán que no sea verdadero, porque to-
das son sentencias sacadas de la mesma 
experiencia, madre de las ciencias todas-.       
Suelo despertarme con anterioridad a la 
hora que canta el gallo, aunque sea cons-
ciente que en la zona donde vivo no hay 
ningún corral, que yo sepa. Y a una hora 
nocturna abro los ojos, pero sigo en la 
cama adormecido. Más adelante, me pon-
go delante del ordenador, parece que es-
toy cometiendo un delito, y es que ver la 
televisión a la madrugada puede desvelar-
te aun mas, porque si aprietas el botón de 
encendido del mando a distancia, estás 
muerto, con menos vida que con la que te 
acostaste la noche anterior y: Cuando el 
gallo no canta en el gallinero es que esta 
en el granero. 
Un colega me hace una de esas preguntas 
creativas pero inadecuadas, pues, le reco-
miendo que escriba a partir de la diez de la 
mañana. Si se escribe aun de noche, da la 
impresión que sea clandestino. Aunque la 
pavura debería formar parte de algún pro-
yecto literario que se precie, es decir, que 
si se desea hacer cosas significativas hay 
que salirse de las normas habituales. Y sa-
lirse de la norma habitual da placer, pero 
también da escalofríos: Y es que el gallo 
pendenciero canta hasta en el basurero. 
Un gallo altivo en un estercolero desafía, 
y a ciencia cierta, no sabemos, ni sabe a 
quién. En términos coloquiales, es la in-
munidad del gallinero, y si metemos el ga-
llo en el garbanzal, seguro que nos voca-
lizara la verdad. Ante todo, es exponerte 
ante una interesada y mala memoria, que 
a veces tiene el gallo cuando canta porque 
ha olvidado que ya había cantado. Sin em-
bargo, el gallo que no canta, es que algo 
tiene en la garganta.    
Por la calle, coincidí con algún que otro 
lector de nuestro semanario local, y a la 
vez, usuarios de las “redes”,  interesándo-
se por la identidad del personaje que tra-
te en un artículo reciente, contestándo-
les:-Al gallo lo conoceréis por su canto-. 
De los asistentes, alguien insistió que si 
tenía apodo, que lo revelase, y se me ocu-
rrió transigirlo, a través de una  novela cor-

ta del escritor y periodista colombia-
no Gabriel García Márquez (Aracata, 
1927-Ciudad de México, 2014), titula-
do “El cuento del gallo capón”. El cuen-

tista relata a un gallo mastodon-
te, ante el galimatías conocido 
por “círculo vicioso”. El “círculo”, 
es una secuencia repetitiva que 
no tiene principio y final aparente, 

parafraseando es como “la pescadilla que 
se muerde la cola”, por la circunferencia 
del pez. Y “vicioso”, se entiende que tiene 
afecciones negativas y contradictorias ha-
cia las personas. Es perjudicial y nocivo, y 
es utilizado en esta insinuante y pequeña 
narración:       
-Los que querían dormir, no por cansan-
cio sino por nostalgia de los sueños, re-
currieron a toda clase de métodos agota-
dores. Se reunían a conversar sin tregua, 
a repetirse durante horas y horas los 
mismos chistes, a complicar hasta los 
límites de la exasperación el cuento del 
gallo capón, que era un juego infinito en 
que el narrador preguntaba si querían 
que les contara el cuento del gallo capón, 
y cuando contestaban que sí, el narrador 
decía que no había pedido que dijeran 
que sí, sino que si querían que les contara 
el cuento del gallo capón, y cuando con-
testaban que no, el narrador decía que no 
les había pedido que dijeran que no, sino 
que si querían que les contara el cuento 
del gallo capón, y cuando se quedaban 
callados el narrador decía que no les ha-
bía pedido que se quedaran callados, sino 
que si querían que les contara el cuento 
del gallo capón, y nadie podía irse, por-
que el narrador decía que no les había 
pedido que se fueran, sino que si querían 
que les contara el cuento del gallo capón, 
y así sucesivamente, en un círculo vicioso 
que se prolongaba por noches enteras-.

Al Gallo lo conoceréis por su canto

Noria
Me diste tus alas
y volé alto,
traspasando límites,
llegué hasta tus brazos.

Me acomodé en tu pecho,
florecí en tus labios,
me enredé en tu pelo,
sentí la caricia de tus ma-
nos.

Fuimos como el mar,
como el basto océano,
amando y mucho más,
el ensueño de mil noches 
de verano.

Fui tan feliz
que no recuerdo ya,
ese instante impreciso
en el que todo hubo de 
acabar.

Sobre todo porque no es 
verdad,
porque sin saber por qué,
nunca te pude olvidar
y aún te amo hasta sin 
querer.

La vida es un sube y baja,
una noria que no se detie-
ne,
nos alejaron sus vaivenes,
pero siento que aún te 
quiero y me quieres.

CARLOS GUTIÉRREZ 
MOLINES
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PÍNDOLES 
LINGÜÍSTIQUES

JORDI GIMÉNEZ FERRER
Oficina de Normalització 

Lingüística

Recipient en forma de tassa, de gran 
diàmetre i poca fondària, que en el 
seu origen s’emprava per a llavar-se 
la cara i les mans, i que ara té moltes 
altres aplicacions.
El mot safa és d’origen àrab. Els va-
lencians també usem, per a denomi-
nar este objecte, la paraula platera.
Abans al meu poble la gent llavava 
la roba en safa.
També es diu rentamans, palangana, 
ribella.
Cast.: jofaina, aljofaina, palangana.
Font: Eugeni Reig

SAFA

(Explicacions molt curtes d’una 
paraula o doblet lingüístic)

ANTONIO ESPINOSA 
MARTÍNEZ

Curiosidades. DE BROMA Y DE VERAS
En este mundo suceden cosas tan 
inauditas que uno no sabe, a ve-
ces, cuando se trata de broma o 
de veras. Zygmunt Bauman ase-
gura que “la gente a la que se le 
niega el derecho a opinar 
por sí misma por falta de 
pericia, pero que es cons-
tantemente abofeteada 
por las corrientes cruzadas de las 
contradictorias declaraciones de los 
expertos, no tiene manera de separar 
la paja del trigo”. Y Anselm Grüm lo 
atribuye a “el mundo virtual de Inter-
net que nos amenaza con condicionar 
y determinar cada vez más nuestras 
vidas”. Sea como sea, descubramos 
algunas curiosidades y que el lector 
decida.
-Bibliotecas. Cada vez las hay más y 
mejor dotadas. En cambio, cada vez 
más la gente lee menos.
-Medicina. La Medicina avanza que es 
una barbaridad, en cambio, cada vez 
hay más enfermos. Los médicos no 
dan abasto.
-Tiendas. Desaparecieron las tiendas 
de toda la vida y de barrio. Sin embar-
go, están proliferando las llamadas 
“minitiendas”. ¿Por qué será?
-Coches. Cada vez (siempre cada vez) 
hay más y más coches… aparcados 
durmiendo el sueño de los justos y 
no hay quien los mueva de su somno-
lencia.
-Universo. Libro excepcional editado 
por la prestigiosa editorial inglesa DK, 
impreso con una impresión impre-
sionante (redundancia merecida) ¡en 
China! El capítulo de agradecimientos 
a numerosos colaboradores cientí-
ficos e instituciones astrofísicas de 
todo el mundo, incluido el Grupo de 
Telescopios Isaac Newton de España. 
Por tomar un ejemplo, sólo de ex-
pertos de la NASA con sus nombres 
y apellidos, unos 90. Pues bien, en 
la página 110 y refiriéndose al Bing 
Bang dice literalmente lo siguiente: 
“Hace aproximadamente 14.000 mi-
llones de años el universo surgió de 
la nada”. Esperemos que surja alguna 
vez el científico que logre explicarnos 
cómo puede surgir algo de la nada.
-Día D. Inspirados los del Comercio, 
están encontrando Día para casi todo. 
Guárdenme el secreto. Se comenta 
que están pensando en celebrar el 
“Día del Primo Segundo por parte de 

Madre” DPSPM. Felicidades, primo 
segundo.
-Curiosidad. Las leyes económi-
cas a veces tienen estas cosas. 

Ahora se trata de que, a menor po-
der económico, mayor su-
bida de los precios de los 
productos. ¿Dónde está la 
ley de la oferta y la deman-

da? Esto no hay quien lo entienda.
-Promoción. Una de las ventajas de 
las elecciones es que aceleran y pro-
mocionan la obra pública.
-Inmortal. Pobre del humano destina-
do a pasar por este mundo sin pena 
ni gloria y cuyo recuerdo quedará en 
el olvido. No así el perrito, no así. Por 
dónde pasa… deja huella.
-Globalización. O nos mete a todos 
en el saco o nos sube a todos al glo-
bo, que por ahí va la cosa y no se salva 
ni la madre que los parió. Se llama la 
Agenda 20230. ¡Huyamos que viene 
el coco! Y a propósito de globaliza-
ción, Pepe, que no tiene un pelo de 
tonto, con esta machaca de la globa-
lización está pensando montar una 
fábrica de globos, naturalmente, con 
capital extranjero. No faltaba más.
-Récord. Gozalbiño Isasi ha dejado 
el récord en 42,87 Kms. Se trata del 
nuevo deporte consistente en andar 
sin levantar la cabeza del móvil, sea 
por tierra, mar o aire (en este caso, 
por las nubes) y sin parar un momen-
to. Por fuerza tuvo que detenerse 
(para hacer sus necesidades) y ahí 
acabó el récord. Desde luego, el lis-
tón ha quedado alto.
-Otra de perritos. Parce que en este 
mismo medio se dio la cifra de 3.000 
o más perritos registrados en nuestra 
población, aparte los no registrados. 
Y de esto hace tiempo. La pregunta 
es: ¿Cómo es posible dar de comer a 
tantos animalitos, que además dejan 
su santo y seña por dónde pasan?
-Otra de cielos. El Dr. Fisión, en su li-
bro “El Universo explicado” nos dice 
que “la Tierra (en su formación) tuvo 
una corteza sólida que constituye 
el 84% del planeta, que estuvo lis-
to para albergar vida. La diferencia 
entre algo inanimado y algo vivo es 
a la vez tan inmensa y tan pequeña 
que aún no hemos sido capaces de 
entender este proceso. En nuestro 
planeta ocurrió cuando sólo habían 
pasado 1000 millones de años des-

de su creación. Para que surja la vida 
necesitamos precursores: moléculas 
orgánicas simples. No sabemos de 
dónde vinieron ni cómo se formaron, 
pero están sólo en nuestro planeta”. 
¡Qué casualidad!
-Festero. Persona a un vaso pegado. 
Mejor, vaso en mano que cien volan-
do. Pero, como se lee en el vaso: “En 
Festes si te’n passes quan beus, no 
les vius ni les veus”.
Tal como las cosas se presentan, po-
demos caer en pesimismos y quejas 
sobre instituciones, personas, me-
dios, noticias, etc. Para librarnos de 
ello acuden los personajes del prin-
cipio: Anselm Grün, con un consejo: 
“Cultiva en tu vida la actitud de ala-
banza y de agradecimiento y enton-
ces descubrirás por tís mismo, sobra-
dos consuelos”. Y Zygmunt Bauman, 
por su parte, nos sugiere algo muy 
práctico y necesario, mal que nos 
pese: “Debemos aprender el arte de 
vivir en un mundo sobresaturado de 
información”. Otra curiosidad más, la 
última. Información no es formación. 
Sin formación, la información, con su 
dosis de manipulación tiende a defor-
mación. Cacofonía.
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